

TEMA: EDUCACIÓN

SUBTEMA: Deserción escolar

REFERENCIA: Yáñez, L. (27 de enero de 2020) *Desempleo, futura consecuencia de falta de innovación educativa*. Milenio. Recuperado de <https://bit.ly/35loxZa>

Desempleo, futura consecuencia de falta de innovación educativa

NOTA: De acuerdo con un boletín enviado por la consultora en metodologías educativas Pinion Education, en los últimos años, la educación en México ha sufrido distintos cambios, uno de ellos que ha tomado un papel importante es la innovación educativa, pues se prevé que, de no aplicarse con los estudiantes, el futuro laboral para ellos será incierto, teniendo consecuencias como el incremento en el desempleo y una baja competitividad.

En el mismo documento, Paulo Santiago, director de la División de Política e Implementación de la Dirección para la Educación y Competencias de la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económicos (OCDE) precisa que se deben generar medidas pedagógicas para que los maestros cubran las necesidades de estos cambios en la educación en México.

"Hay limitaciones en México para desarrollar los objetivos de aprendizaje y uno es claramente la capacidad de los docentes. Hay desafíos muy importantes en México en ese aspecto, en los sistemas de formación del docente, su capacidad para adaptarse a los cambios y responder exactamente al currículum que el gobierno quiere implementar".

Por otra parte, Rodrigo Assael, director general Pinion Education, apunta en el boletín que, para evitar el fenómeno del desempleo en el futuro del país, los maestros deben brindar a los estudiantes de las herramientas tecnológicas necesarias con las que puedan trabajar para fomentar la innovación educativa dentro del aula y así, prepararse para el campo laboral.

"Es necesario que generemos una transformación con la que lograremos dotar a los estudiantes de hoy de las habilidades que requerirán para ser competitivos en el futuro laboral, sean capaces de resolver problemas que aún no existen y pasen de ser sólo consumidores de tecnología a ser creadores de ésta".

Finalmente, señala que, si no se aplican estas medidas, México podría verse inmerso en una crisis económica, debido a que las labores profesionales hechas por humanos serán reemplazadas por máquinas.

"Tendremos dificultades para cubrir las plazas laborales clave en el futuro, preocupantes cifras de desempleo y posiblemente crisis económicas, pues el tipo de trabajo que antes hacíamos los humanos, hoy ya lo hacen las máquinas".

COMENTARIO: El mundo ha cambiado y con ello la evolución hacia la era digital, donde ahora es indispensable saber utilizar algún medio tecnológico para poder desempeñarse satisfactoriamente en el contexto laboral, educativo, social o cultural. Por eso, es que los docentes deben proporcionar a todo estudiante el acceso a

herramientas con el fin de desarrollar su potencial y poseer habilidades para su futuro desarrollo laboral.

Como menciona Marcelo¹ (2013) “El conocimiento tecnológico es el conocimiento acerca de los estándares de la tecnología, como los libros, las pizarras o las tecnologías más avanzadas como internet. Para el profesorado este conocimiento supone la necesidad de adquirir competencia para la gestión de una determinada tecnología. En el caso de las tecnologías digitales, supone el conocimiento sobre los sistemas operativos, capacidad para utilizar procesador de textos, hojas de cálculo, navegadores, correo electrónico. El conocimiento tecnológico del contenido tiene que ver con la forma como las nuevas tecnologías están transformando el propio contenido del cual el profesor es un especialista. Se refiere a cómo el uso de las tecnologías puede ayudarnos a resolver problemas o a comprender mejor determinados contenidos.” Aunado a lo anterior, la escuela debe brindar del material tecnológico para que no solo los alumnos aprendan del uso de estas nuevas herramientas sino sean sus docentes quienes se innoven también.

RESPONSABLE

Rubí Alejandra Cruz Maldonado

¹ Marcelo, C. (2013) *Las tecnologías para la innovación y la práctica docente*. Recuperado de <https://bit.ly/35nF6np>

